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Художники преобразили арку дома в шебекино

14 августа - день физкультурника zПримите Поздравления z

Уважаемые спортсмены, тренеры
 и любители спорта!

Поздравляю вас с Днём физкультурника! 
Мы, белгородцы, с гордостью отмечаем этот воодушевля-

ющий праздник. Ведь наша земля – это территория спорта. 
Она воспитала многочисленную команду профессионалов 
самого высокого класса. Среди них – 11 олимпийских чем-
пионов, 18 серебряных и бронзовых призёров Олимпийских 
игр, более 600 победителей международных соревнований. 
Великая гимнастка Светлана Хоркина, мастер единоборств 
Федор Емельяненко и выдающийся волейболист Сергей Те-
тюхин стали легендами мирового спорта. 

В настоящее время три белгородца: Андрей Кожемякин, 
Татьяна Рябченко и Антонина Жукова – готовятся защищать 
честь страны на Паралимпиаде-2020 в Токио. Пожелаем им 
успехов и медалей самой высокой пробы!

Очень важно, что в нашем регионе развивается не толь-
ко профессиональный, но и массовый спорт. Сегодня более 
половины белгородцев систематически занимаются физ-
культурой и спортом. Как результат: в этом году наша об-
ласть стала лидером всероссийского движения «Готов к тру-
ду и обороне».

Мы стремимся к тому, чтобы спорт стал неотъемлемой 
частью жизни каждого человека. Поэтому огромное внима-
ние уделяем совершенствованию инфраструктуры, повы-
шению её доступности для людей. В регионе работают бо-
лее шести с половиной тысяч объектов. В этом году введён в 
строй самый крупный в Черноземье спортивный комплекс 
«Белгород-Арена». А в ближайшие месяцы в области появится 
целый ряд новых и модернизированных объектов спорта.

В этот праздничный день я хочу поблагодарить всех, кто 
подарил Белгородчине яркие победы, принёс ей всероссий-
скую и мировую славу. Особая признательность – тренерам, 
которые не только воспитывают выдающихся спортсменов, 
но и приобщают наше молодое поколение к здоровому об-
разу жизни! Спасибо всем белгородцам, кто дружит с физ-
культурой и спортом!

Дорогие друзья! Желаю вам крепкого здоровья, счастья, 
рекордов и достижений не только на спортивных аренах, но 
и в жизни!

В. ГЛАДКОВ,
временно исполняющий обязанности   

Губернатора Белгородской области

Уважаемые сотрудники и ветераны авиации!
Поздравляю вас с профессиональным праздником – Днём 

Воздушного флота России! Благодаря вашему труду, мастерс-
тву, огромной любви к небу и верности своему призванию пе-
ред нами открыты воздушные пути в разные города нашей 
Родины и разные страны.

Белгородцы любят путешествовать самолётами, самым 
быстрым и удобнымвидом транспорта. Ежегодно пассажи-
ропоток международного аэропорта «Белгород» составляет 
около полумиллиона человек. Авиасообщение осуществля-
ется по16 направлениям. Мы планируем, что в следующем 
году к ним добавятся ещё 10 маршрутов.

Дорогие лётчики, штурманы, инженеры, бортпроводники, 
специалисты наземных служб! Мы высоко ценим ваш профес-
сионализм и исключительную ответственность, от которых 
зависит надёжность полётов и безопасность пассажиров.

Желаем вам всегда отличной погоды, чистого неба, пос-
лушного штурвала и мягких посадок. Крепкого вам здоровья, 
любви и согласия в семьях, всего самого доброго!

В. ГЛАДКОВ,
временно исполняющий обязанности   

Губернатора Белгородской области

На фото - умница, красавица, спортсменка да ещё 
мама трёх прекрасных дочерей. Это если в двух 
словах говорить о тренере Шебекинской спортив-
ной школы №1 Екатерине Серопян. Но про нашу ге-
роиню разве так получится? Человек она интерес-
ный и неординарный. Хотя бы уже потому, что в 
тридцать лет круто перевернула свою жизнь, сме-
нив работу инженера-эколога на стрелка-любителя.

Дело было в Воркуте, где одно время жила Катя.  Там 
как-то открылся тир. По совету мужа, который в юнос-
ти занимался стрельбой, она пошла посмотреть, что к 
чему. И не прогадала. Всё понравилось, стала ходить к 
тренеру.  И за три месяца выполнила разряд кандида-
та в мастера спорта. То, что у неё всё так сложится и её 
затянет стрельба, она могла предположить и раньше. В 
поездках к морю, где в тирах на набережных предлага-
лось «выбить» жестяные банки и получить призы, Ка-
тя всегда выигрывала игрушки. Дома до сих пор живёт 
большой трофейный плюшевый слон. Могла, но в го-
лове тогда были другие заботы – дом, семья, работа. 
А, может, просто всему своё время. К своей мечте она 
пришла уже уверенно спустя десять лет.  Когда стала 
заниматься спортом, прошла переквалификацию. 

Потом её семья перебралась в Шебекино. Сегодняшнюю 
свою деятельность в секции по стрельбе Катя не восприни-
мает как работу, для неё – это только удовольствие. Лич-
ные достижения Серопян - неоднократные первые места 
на области в соревнованиях по стрельбе. Она  получила 
звание мастера спорта, хотя напомню, что в спорт пришла 
несколько лет назад. Постоянно улучшает свои результа-
ты. Участвует во всероссийский соревнованиях. Любовь к 
оружию у неё уже переняла старшая дочь Анна.

Минувшей весной в областных командных соревно-
ваниях ДОСААФ, где участвовали взрослые и дети, шебе-
кинцы заняли первое место. Впервые за пятьдесят пос-
ледних лет. На этих соревнованиях наш город представ-
ляла Екатерина и её спортсмены. 

- Мы выполняли упражнение «ВП-40 (пневматическая 
винтовка, 40 выстрелов)». В личном зачёте тоже у нас бы-
ли победные результаты. Стараемся участвовать во всех 
соревнованиях. Но пока это удаётся сделать только в пнев-
матической стрельбе. Пользоваться мелкокалиберным 
оружием, как полагается по всем требованиям, надеюсь 
нам удастся, когда заработает стрелковый тир технику-
ма промышленности и транспорта. Это нам даст возмож-
ность проявить себя в полной мере, особенно там, где со-
ревнования смешанные. Сможем создать достойную кон-
куренцию другим спортсменам, - рассказала Катя.   

Так получается, что в стрельбе два сезона: полгода ухо-
дит на пневматику, полгода - на мелкокалиберное ору-
жие.  В первом сезоне всё складывается успешно, а вот во 
втором – получается, что воспитанники Серопян не могут 
себя проявить. Опять же, вся надежда на новый тир. 

 Очень много средств вложено в тир, в котором сей-
час занимается Екатерина с детьми на базе школы с уг-
лубленным изучением отдельных предметов. Она очень 
благодарна начальнику управления физической культу-
ры и спорта Шебекинского городского округа Сергею Ва-
лерьевичу Белоусову.

-  Мне нравится, что он всегда идёт мне навстречу. Бла-
годаря ему у нас дорогостоящая современная форма, от-
личные винтовки. Всё это влияет, конечно, на наши ре-
зультаты. В стрельбе очень много вещей, которые игра-
ют важную роль: экипировка, форма, ботинки, перчатки, 
кепки, наглазники и прочее.  Секция у нас бесплатная, -  
продолжает вводить в курс дела моя собеседница. - Сейчас 
у меня занимаются дети от 9 и до 18 лет. Больше мальчи-
шек, но, по статистике, девочки лучше стреляют. Сначала 
на занятиях они обязательно проходят физическую под-
готовку, а потом -  стрельба. Мы вместе с ребятами два с 
половиной года, но уже видно перспективных детей. 

Подобный вид спорта, как признаётся Серопян, не 
для всех. Спортсмен все эмоции переживает в себе. Ес-
ли есть характер и выдержка – у него всё получится. Не 
каждый сможет стоять «в изготовке» по часу, то есть в 
определённой позиции с винтовкой. А это нужно, чтобы 
контролировать себя, почувствовать то состояние, когда 

ни одна мышца не дрогнет. Вес винтовки в среднем пять 
килограммов. Те, кто прошёл начальный этап прицели-
вания, работу со спуском - всё это уже могут.

-  Тренируем координацию на балансировочном диске. 
Может, кому-то покажется, что стрельба – это просто. На де-
ле всё не так. Важно всё: сохранять спокойствие, восстанав-
ливать дыхание,  держать правильно спину перед прицелом, 
- говорит Катя. - Всё нужно рассчитать правильно. Даже если 
есть дрожь в руке, то понимаешь, что это не может длить-
ся постоянно. На выполнение упражнения «40 выстрелов 
пневматической винтовкой» даётся один час и десять ми-
нут. Можно рассчитать время на волнение и на грамотное 
выполнение задания. Когда ты технически всё умеешь, нуж-
но психологически себя настроить. Этот вид спорта  требует 
внутреннего самоконтроля и выдержки. Чтобы стрелять на 
высоком уровне, тренироваться придётся минимум по два 
с половиной часа в день, три-четыре раза в неделю. 

Истоки стрельбы в Белгородской области начинались 
в Шебекино, лидирующие позиции были в нашем горо-
де и областном центре. Возможно, миссия возрождения 
стрелкового спорта, как такового, лежит на плечах хруп-
кой героини нашей публикации. Как знать… 

- Пятеро ребят у меня уже выполнили первые взрослые 
разряды. Сейчас многие, думаю, выполнят  разряды канди-
дата в мастера спорта. Я уверена, что через пять лет, ког-
да  появится новый тир, мы будем выезжать на соревнова-
ния всероссийского уровня, сможем претендовать на при-
зовые места, - без тени сомнения отвечает Катя на вопрос 
о том, как она видит будущее своих воспитанников. – Важ-
но внутренне не стремиться к победе, а технически вы-
полнять упражнение. Настраиваться на каждый выстрел, 
и тогда каждый будет чётким. Очень много читала про-
фессиональной литературы по психологии, поэтому по-
нимание этого было изначально. Я каждую мелочь про-
чувствовала на себе. 

Роль педагога Кате тоже по плечу. Как она сама гово-
рит, потому что любит детей. Ей с ними нравится, ста-
рается каждого понять, и они к ней тянутся. Она дис-
циплинированный, техничный, ответственный и тре-
бовательный человек в работе. А дома - просто добрая 
мама и жена. Роль строго наставника отведено любимо-
му мужчине, который поддерживает свою вторую поло-
винку в спортивной карьере.

Алина ИВАНОВА
Фото из архива Екатерины СЕрОпяН

Под прицелом 
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личный Приём z

С 1 по 31 августа по всей стране прой-
дёт микроперепись сельского хозяйс-
тва, по итогам которой будут получены 
данные о сельхозугодьях и их исполь-
зовании, площади сельскохозяйствен-
ных культур и многолетних насажде-
ний, поголовьи скота, производствен-
ной инфраструктуре, условиях ведения 
хозяйственной деятельности. 

Она проходит в виде выборочного фе-
дерального статистического наблюдения и 
охватит не менее 30% объектов, зафикси-
рованных по итогам Всероссийской сель-
скохозяйственной переписи 2016 года.

Микроперепись охватит сельскохозяйс-
твенные организации, некоммерческие 
товарищества, крестьянские и фермерские 
хозяйства и значительную часть личных 
подсобных хозяйств в сельских населён-
ных пунктах. Сбор будет осуществляться 
путём самозаполнения форм переписных 
листов на бумажном носителе или в форме 
электронных документов с использовани-
ем системы web-сбора Росстата.

Информацию внесут в планшетные ком-
пьютеры, которые в дальнейшем будут ис-
пользоваться при проведении Всероссийс-
кой переписи населения в октябре 2021 го-

да. Использование электронных носителей 
позволяет в разы быстрей обрабатывать 
информацию и снижает количество оши-
бок. Первые итоги сельскохозяйственной 
микропереписи появятся в ноябре 2021 го-
да. При этом окончательные данные, а так-
же микроданные для науки и бизнеса будут 
опубликованы в декабре 2022 года. 

- Территория Шебекинского городского 
округа разделена на  шесть районов, к каж-
дому прикреплён инструктор. Всего же ра-
ботают 37 переписчиков. Все они прошли 
специальное обучение. Традиционно сбор-
щиков информации отличает особая эки-
пировка – зелёная кепка и жилет. Каждый 
переписчик должен иметь при себе удос-
товерение, которое действительно только 
при предъявлении паспорта. Эпидемиоло-
гическая обстановка добавила к привыч-
ному набору маску, перчатки и дезинфи-
цирующие средства, – рассказала уполно-
моченный по сельскохозяйственной пере-
писи Шебекинского городского округа Ев-
гения Юрьевна Рузакина.  

Важно отметить, что сведения об объек-
тах сельскохозяйственной микропереписи 
конфиденциальны. Они не будут переданы 
в какие-либо органы, а будут использова-
ны только для получения сводной статис-
тической информации.

роман ТрОФИМОВ

Дан старт сельскохозяйственной переписи

«Важно услышать каждого»Глава Белгородской области  Вячес-
лав Гладков продолжает проводить 
личные приёмы граждан. Очередная 
выездная встреча прошла 10 августа 
с жителями Шебекинского городско-
го округа. На приёме у руководителя  
региона, который проходил в Центре 
культурного развития, в этот день по-
бывало 36 человек.

Вопросы касались главным образом зе-
мельных и имущественных отношений, 
сферы жилищно-коммунального хозяйс-
тва – необходимости капитального ремон-
та домов, строительства дорог, улучшения 
уличного освещения. Со своими наболев-
шими  проблемами люди пришли  к руково-
дителю региона, чтобы вместе их решить. 

Инна Крапивко из Новой Таволжанки  
обратилась просьбой о помощи в органи-
зации фермерского хозяйства. Она зани-
мается разведением коз, рассчитывает на 
грантовую поддержку.  Личной её усадьбы 
для выпаса стада уже не хватает, необхо-
дим участок побольше. Предприимчивая 
женщина намерена организовать в селе 
Чураево ферму и сыроварню. И не только 
это. Она поделилась своими планами.

- Я хочу построить не просто козью 
ферму, а комплекс. Добавится немно-
го коров, потому что не все употребляют 
козье молоко. Будем развивать сельско-
хозяйственный туризм. Рядом село Не-
клюдово, где есть храм. Туда могут при-
езжать туристы, пройти по ферме, поп-
робовать подоить коров. Здесь река Ко-
рень, где можно половить рыбу. На рас-
положенных рядом холмах зимой можно 
кататься на санях, для этого нужно завес-
ти несколько лошадей. В этом месте жите-
ли и гости области смогут проводить вы-
ходные или отпуск.

Власти помогут шебекинской пред-
принимательнице с получением гранта 
на развитие сельского туризма. Глава ад-
министрации Шебекинского городского 
округа Владимир Жданов, участвовавший 
в личном приёме главы региона, пояснил, 
что землю ей могут предоставить в дол-
госрочную аренду.

- Давайте вместе подготовим бизнес-
план. Благодаря этому сможем заявить-
ся и на областной, и на федеральный, 
и на муниципальный гранты. Я буду ку-
рировать этот проект. И вы его за два  го-
да реализуете «под ключ», - предложил 
руководитель муниципалитета и пригла-
сил женщину к себе, чтобы обсудить про-
ект более подробно.

Вячеслав Гладков одобрил  идею разви-
тия  сельскохозяйственного туризма, од-
нако сразу  предупредил Инну Крапивко 
о трудностях в реализации проекта: 

- Если доведёте до конца, будете зара-
батывать хорошие деньги. Но на это нуж-
но потратить очень много даже не денег, 
а усилий. Продумать, кого хотите приво-
зить туда, какую услугу оказать. Нужны  ка-
чественное питание, свежий воздух, речка, 
безопасность животных. Очень много все-
го. Ваше направление мне нравится.

Вячеслав Гладков также поручил отре-
монтировать бассейн в шебекинском де-
тском саду «Теремок». Это необходимо бу-
дет сделать уже к 1 сентября. К руководи-
телю региона обратилась жительница го-
рода Елена Певцова, работающая инструк-
тором по плаванию в этом детском саду. 
Раньше к ней сюда на занятия приходи-
ло около 70 детей.  Потом в бассейне про-
изошла поломка оборудования. И вот уже 
два с половиной  года женщина не может 
обучать плаванию своих воспитанников. 

Вячеслав Гладков взял вопрос на конт-
роль и поручил главе администрации ок-

руга  завершить ремонт к новому учеб-
ному году. 

- К 1 сентября бассейн будет работать, – 
заверил  Владимир Жданов.

- В течение августа работы должны за-
вершиться. Вы мне 1 сентября позвоните 
и скажите о готовности бассейна - сдела-
ли или нет? Я возьму этот вопрос на свой 
контроль, - сказал Вячеслав Гладков. 

Пришли люди и со своими житейски-
ми проблемами.  Так, Яков Фёдорович Ан-
дрюсяков из Батрацкой Дачи,  работая в 
лесничестве,  ещё в советское время полу-
чил дом. Пенсионер переживает, что мо-
жет лишиться единственного жилья, так 
как участок теперь относится к землям 
лесного фонда.

Руководитель региона Вячеслав Глад-
ков его заверил: 

- Живите спокойно в этом доме, ник-
то вас не выгонит, ни у кого не будет пре-
тензий.

Как сообщила пресс-служба Губернато-
ра и Правительства Белгородской области, 
сейчас в так называемом листе ожидания 
около 420 заявителей – это те люди, кото-
рые хотят попасть на личный приём толь-
ко к руководителю области. Ещё месяц на-
зад в листе ожидания было более 2 000 
белгородцев. Более полутора тысяч воп-
росов удалось решить на уровне замов гу-
бернатора и глав районов после того, как 
они стали на постоянной основе прово-
дить личные приемы граждан. Заявители 
остались удовлетворены полученными от-
ветами и предложенными решениями.

Подход у Вячеслава Гладкова в работе с 
обращениями граждан  прост и понятен:  
важно услышать каждого и помочь тем, 
кто находится в трудной ситуации. 
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